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擁有30多萬會員之工聯會首次打正工會旗號參選本年11月區議會
選舉。單看工聯會日前在中區遮打花園舉行之選前誓師大會，過千
義工擊鼓齊鳴，聲震中環，高呼「撐勞工為基層」等口號，㠥實不
同凡響，贏得全港勞工大眾的喝彩和歡呼。好的開局就是勝利的一
半。正如該會會長鄭耀棠所言，冀望派出的48名參選者起碼有20多
人勝出。以筆者的保守估計，最少能取得30個區議會議席，發動得
好或會有更多議席。

形象正面認受性高
工聯會雖然首次打出工會旗號參選區議會，但在參選區議會卻不

是首次，在過去多屆都有會員參選並取得議席，現任區議員就有20
個，只是在參選時沒有單一打出工聯會旗號而已。今次區選，工聯
會名正言順亮出招牌，比過去更有優勢和效應。因為工聯會早已是
香港勞工界的一個名牌，長期為勞工基層維護和爭取合理權益作出
了努力和貢獻，有口皆碑，得到廣大勞工階層的認同和歡迎，也得
到社會各界包括許多資方的認可和支持。許多勞資糾紛在工聯會的
理性斡旋下得到解決，取得雙贏。許多資方寧願主動去跟工聯會及
其屬會聯繫、協商有關問題，得到圓滿結局。亮出工聯會招牌參
選，形象正面，認受性高。

參選人素質能力大大提高
參選人的年齡、學歷和水平及經驗大大提高，不比任何政黨參選

人遜色。看工聯會參選的48名精英，40歲以下就有31人，佔百分之
六十五，非常年青；大學學士以上就有22人，佔百分之四十五，專
業資格就有8人；有20人為現任區議員，議政參政經驗豐富，佔百
分之四十二。由此看，這是過去工聯會參選議會所罕見的，是名副
其實的高質素、高學歷，年青、專業的「新型打工一族」的佼佼
者，一掃過去被人視為「打工仔唔慌有文化」的印象。工聯會參

選人的能力和水平何止勝任區議員，就算入到立法會也勝任有餘，
比長毛等人更勝一籌。
工聯會在地區工作方面的表現和貢獻有目共睹，不做秀，不虛張

聲勢譁眾取寵，無論選前選後，當選與否，都始終不離不棄為街坊
服務，這才是最難得的。
舉個例子，今年四月葵青福來㢏議席補選，工聯會派出一個年青

的會員葛兆源出選，對手是民主黨的一名參選人。一個勞工團體與
一個反對派大黨對碰，行情不被外界看好，都認為工聯會會輸。但
結果是工聯會參選人比民主黨的參選人多出1,100票，遠遠拋離對
手。過去多次對碰，工聯會都以些少票數輸畀民主黨。這次卻大比
數贏出，主要原因是工聯會的地區服務不㠥眼於選舉的勝負，一心
一意服務街坊，故最終贏得當區街坊的認同和歡迎，投工聯會參選
人一票。

發揮協調效應打好選戰
路遙知馬力，日久見人心。時間可證明一切。工聯會的地區服務

經得起街坊的考驗，獲得支持。由此相信，今年十一月之區議會選
舉，工聯會打正旗號參選，亮起這個名牌，就是一個優勢。只要調
動得好，策劃得當，推介得宜，以勤補拙就肯定能得到回報。以勤
補拙的意思就是大家（義工）在這數十天時間多走一步，福來㢏補
選的取勝經驗例子值得工聯會上上下下總結和發揚的。利用各屬會
的因素和關係進行箍票，以行業會員盯緊各個選區的行業會員拉
票，顯然有親切認同的效應。要做到和落實這種動員拉票箍票工
作，基本條件就要有一支龐大的義工團隊才行，還要配合手機短訊
的資訊效益。
若可以的話，最好聯繫一些同鄉會、宗親會、宗族社團的力量，

以同鄉人士上門聯繫同鄉選民，或會收到意想不到的效果。所謂同
鄉同宗三分親，工聯會這個勞工組織可以做得到。

人民力量「不為議席」為什麼？
郭中行 資深評論員

文滿林

工聯會參加區選優勢明顯

特區政府任命政務官鄧忍光擔任新廣播
處長。香港電台工會高調反對任命，拉起
抗議標語，說是港台「最黑暗的一天」，呼
叫「不要政務官」，並把香港電台佈置得靈
堂一樣，用黑地氈和抗議牌來迎接新官上
任。其言辭之激烈，行動之粗野，行政倫
理之乖張，不像一個公營機構所為，更像
一群流氓在耍潑。
誰都知道，香港電台工會的主要領導人

都是公務員，人人都說公務員政治中立，
不論誰當主管，他們最有紀律，能執行上
司命令，效率很高，不會徇私，不會公器
私用。但抗拒主管上任事件，則說明港台
的公務員是一個例外，他們有權自把自
為，認為處長應由他們委任，以他們的好
惡來決定誰當處長，好像港台就是一個私
人控制的企業，他們就是大股東，可鑑定
誰當主管、誰人有能力，都由香港電台工
會說了算。總之，順工會之意者，能由工
會操縱者，就是能人。
工會的潛台詞是：香港電台一直管理混

亂、公務員稱王稱霸、違章違法、失德敗

俗慣了，這是慣例，也是「合理期望」，所
以不能由政府整頓，加強管理。你派人來
管理，我首先可以控制辦公室的佈置和設
施，黑地氈、黑布幕、黑衣服，還有下屬
劈口大叫「不要政務官」，讓你灰頭土臉，
來了也不能發出指示，把你擱在一邊，權
力架空，拿主管的名字盡情侮辱和挖苦，
讓你這個官在一群放肆、以下犯上的公務
員面前，束手無策，當不下去。
過去的山寨王是佔山為王，目無王法。

現在卻有港台工會佔署為樂，把公務員條
例當作不存在。如果香港電台的公務員可
以抗拒政府委任首長，其他部門公務員也
一樣可以照辦煮碗，這樣，香港豈不是行
政混亂，毫無效率和紀律可言？
香港電台的公務員應該向公眾解釋清

楚，他們有意見，是不是可以自己任意控
制政府建築物，可以任意改裝任意佈置，
亂搞一通？公務員的示威權利是否比普通
市民還要大？何以他們可以不必像市民那
樣申請遊行示威去表達意見？可以用衝擊
行政倫理的手段行事？

由政府委任部門首長，下級服從上級，
接受上級的監督和考核工作成績，由上級
按制度陞遷，這是公務員管理的規定，寫
在香港的法律文件上。為什麼港台的公務
員可以不受法律、不受政紀的約束，拒絕
首長的安排？如果他們挑戰香港法律，作
出違反政紀的行為，有關公務員是否要受
到處理？
香港電台是七百萬香港人的財產，大氣電

波也是公眾資產，並不是某幾個公務員的私
人財產，可以任意操弄。作為僱員，鵲巢鳩
佔，反客為主，把自己當成是港台的主人，
抗拒上級的管理和監督，完全是違法違理
的。世界上沒有一個政府機構是由公務員推
選首長，公務員反對政府任命首長，既沒有
法理依據，也沒有制度依據。部分有政治偏
向的公務員企圖控制港台，實現一己之私，
把自己的政治理念強加給七百萬市民，是極
不民主的專制行為。請記㠥，你們是公僕，
絕不是騎在市民頭上的霸王。難道香港電台
能獨立於特區政府管轄之外？希望有關人等
作一個交代。

徐　庶

港台工會拒新官 是公僕還是霸王？

壹傳媒於近日出版免費報紙《爽
報》，內容意淫大膽，當中的色情漫畫
與小說，更渲染色情、暴力，荼毒青少
年，本會對於該報予以強烈的譴責。
該報內容包括連載色情小說及漫畫，

更有圖文並茂的性感女模特兒照，這些
內容都會對青少年造成不良的影響，灌
輸錯誤的價值觀。再者，在該報的手機
程式版面中，更提供色情聲音的播放，
包括不雅的呻吟聲等。隨㠥智能手機的
普及，不少青年人都能輕易透過手機下
載有關程式，影響廣泛，問題相當嚴
重，值得關注。
由於免費報紙不收取費用，也在早上

人流量高的地區派發，觸及面非常廣，
包括在學校區內，學生在上學途中能輕
易取閱。由於該報的內容不雅庸俗，根
本不適合青少年及兒童閱讀，對於心智
未成熟的學生來說，更會造成深遠的影
響，情況令人憂慮。
我們認為，傳媒應要有專業的操守，

也更需要有社會的道德責任，對於這些
傳媒色情化的經營者，譁眾取寵的報道
風格，本會深表憤怒及譴責。我們認為
社會各界應抵制這些渲染色情的報章，
家長們也應避免讓子女閱讀這些不良的
報章，學校也可制定措施，如禁止學生
將該報帶回校園，或阻止該報在學校附
近派發，以壓止歪風蔓延。
香港的免費報章日漸增多，訊息氾

濫，加上不用收費，較傳統收費報章具
優勝之處，動輒每日派發數十萬份，影
響力不容忽視。新聞及言論自由是香港
的核心價值，然而對於渲染色情及暴力
的內容則另當別論。我們強烈要求，政
府相關政策局與影視及娛樂事務管理處
等對於免費報紙應作更嚴謹的監管，特
別對於有關色情及暴力的內容，如觸犯
《淫褻及不雅物品管制條例》，政府應當
嚴格執法，杜絕傳媒色情化的問題，還
香港正面的傳媒公共空間。
《爽報》所載的色情內容，企圖挑戰

大眾容忍的尺度，這是香港所不容。為
此，我們呼籲各界反對此報渲染色情，
停止荼毒我們的下一代！
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黃毓民發動這樣一場「不為議席」的狙擊行動，筆者認為原因有三：一是「搶自己人票」從來是黃毓民的選戰策略，區選只是沿

襲其思路；二是將區選視作宣傳及吸納樁腳的平台，重心放在明年的立法會選舉；三是藉區選分票將地區實力最強的民主黨打垮，

為搶奪反對派龍頭之地打下基礎。人民力量從來不做地區工作，一班憤青只喜歡譁眾取寵，暴力衝擊吸引傳媒，要落手落腳做地區

工作既非興趣，也不可能勝過民建聯、工聯會甚至是民主黨，與其攻敵之強，不如是揚長避短，將區選視作明年立法會的踏腳石。

區議會選舉正式揭開戰幕，多個政黨都出動歷來最大規模的陣容出戰，各黨
派的立法會議員及明星都紛紛落場，以此製造「風車效應」，藉此拉抬當區選
情，並為來年的「超級區議員」議席鋪路。固然，各黨這次如此重視區議會選
舉，一方面是對準五個「超級區議員」議席，儘管目前並未決定人選，至少要
確保有足夠的參選人及提名票，令今屆區議會變得「星光熠熠」；另一方面，
這次區議會選情也是歷來最詭異的一次，狙擊戰成為了區選的一個主題，而政
治化議題會否炒熱區選也將牽動選情，沒有人敢輕言穩勝，名副其實的「人人
有機會，個個無把握」。

不為議席 原因有三
政黨參與區選目的自然是爭取議席，就是在03年反對派藉㠥「七一效應」全

力對建制派進行狙擊戰，但其目的都是奪取議席。然而，這次黃毓民的人民力
量卻打正旗號以狙擊民主黨、民協等支持政改方案的政黨為主，不計較議席得
失，黃毓民更揚言即使勝算不高，也要讓民主黨及民協等「偽民主派」票債票
償。這種「自殺式」的狙擊行動在過去歷屆區選儘管偶有出現，也只是個別例
子，斷沒有人民力量般出動60個參選人，舉全黨之力進行狙擊。難怪連民主黨
李柱銘都要走出來叫停，以免民主黨的地區勢力被連根拔起，令反對派元氣大

傷。事實上，有分析指人民力量表面不計議席，實質卻是看準一些反對派較弱
選區以圖渾水摸魚，這種說法未必無理，但看人民力量狙擊的區域，不少都是
民主黨或建制派的強區，而派出的多是默默無聞之輩，要爭位根本是不可能，
甚至連偷雞的機會也不會出現，如果考慮議席不可能會如此「操盤」。
那黃毓民發動這樣一場「不為議席」的狙擊行動，究竟打什麼算盤？筆者認

為原因有三：一是「搶自己人票」從來是黃毓民的選戰策略，區選只是沿襲其
思路；二是將區選視作宣傳及吸納樁腳的平台，重心放在明年的立法會選舉；
三是藉區選分票將地區實力最強的民主黨打垮，為搶奪反對派龍頭之地打下基
礎。而靠地區工作「㟀石仔」的區議會選舉，人民力量從來不做地區工作，一
班憤青只喜歡譁眾取寵，暴力衝擊吸引傳媒，要落手落腳做地區工作既非興
趣，也不可能勝過民建聯、工聯會甚至是民主黨，與其攻敵之強，不如是揚長
避短，將區選視作明年立法會的踏腳石。

重施故伎 搶「自己人」票
黃毓民的選舉策略從來只有一條，就是搶反對派的票，不論是之前的社民連

及現在的人民力量都是走激進路線，搶建制派票不可能，爭中產票無機會，要
勝算唯有向「盟友」埋手。08年黃毓民在九龍西立法會選舉，有什麼政綱，有
什麼宣傳，相信市民都不會記得，唯有在多次選舉論壇上死咬公民黨毛孟靜卻
令人記憶猶新，當年黃得以高票當選，主要有三大票源，就是毛孟靜、馮檢基
和涂謹申，對於建制派完全沒有號召力，但票王之位就唾手可得。這反映反對
派陣營的票源並不穩固，要撬動爭取不難，關鍵是要有一個堂而皇之的藉口。
現在人民力量在區選提出「票債票償」的口號，也只是找個借口繼續光明正大
的攻擊盟友。不過在「五區公投」後黃毓民等與公民黨合作無間，所以才找民
主黨、民協開刀而已。藉口理由不同，策略都是一樣，就是將搶票行動合理
化，明明是在搶盟友票源，還擺出一副義正詞嚴的樣子，藉此擴張政治版圖，
這種做法過去早已屢見不鮮了。
對於黃毓民的人民力量而言，區議會選舉算不上什麼，一是缺乏地區網絡，

單靠馬草泥之輩聲嘶力竭，連提名票是否足夠也成疑問；二是區議會選舉政治
力量不大，而黃毓民已斷言不會參與「超級區議員」議席，區選對他更沒有吸
引力，既然如此，不如將區選作為人民力量的宣傳舞台，介紹透個參選人，並
藉此在各區試票，看看基本盤分佈更為重要。於是，黃毓民便將這次區選定為
狙擊戰，就是要長期吸引傳媒注意，為下年的參選人熱身造勢，並且通過全港
性的選舉工程吸收義工樁腳，最終取得多少選席不是最大考慮，反而是吸引多
少新會員，在各區的得票多寡，才是重點，這也是黃毓民決心發動狙擊戰的目
的。

九
龍
社
團
聯
會
婦
女
事
務
委
員
會

奧巴馬近日公佈的1.5萬億美元的「加稅」
計劃，不僅受到富翁家庭的強烈反對，此舉
也變成共和黨對付白宮、撈取選票的巨型
「炮彈」。美式選舉看起來是一人一票，但實

際上是由財團和富翁左右。因為候選人如果失去「有錢人」的支持，
就無法做龐大的廣告，選民當然也「不認得」候選人。縱觀美國選舉
史，候選人在選舉前必須像奧巴馬2008年競選時那樣，千方百計「討
好」民眾，作多多未必能夠實現的承諾。上一次大減稅就是布什為了
連任而向選民拋出的「甜味彈」。奧巴馬在選舉前「加稅」，犯了美式
選舉的大忌，將使其連任計劃更加難以實現。
目前，美國的國內外局勢均十分不利於白宮施政：法國、英國和意

大利等北約國家想將美國踢出圈外，獨吞利比亞石油利益；伊拉克近
期恐怖活動頻頻、人心非常不穩、局勢相當動盪；阿富汗塔利班活動
猖獗，連續發動逾百宗針對阿富汗政府和美軍的襲擊，甚至擊落直升
機殺死22名海豹特種部隊隊員；位於巴基斯坦的美軍補給線幾乎被徹
底摧毀。債務問題的政治角力和爭拗，產生了極大的「後遺症」；白
宮不僅要「飽嘗」來自共和黨的巨大壓力，還需「領略」民主黨內的
不滿聲音。主權評級被調低後，包括美國人在內的世界各國均對華盛
頓「刮目相看」。
美國的失業率持續高企，經濟復甦毫無起色，奧巴馬的黨內外民意

支持率均跌至其上任以來最低。地震和颶風也在這個時候出來「湊熱
鬧」，搞得華盛頓、紐約元氣大傷、怨聲處處。由於美國的債務糾紛
最後基本上按照共和黨提出的藍圖進行，民主黨內質疑奧巴馬執政能
力的聲音越來越大，甚至有議員提出應該讓希拉里替代奧巴馬參加
2012年的總統大選。面對「天時、地利、人和」都不「光顧」白宮的
情況，奧巴馬已經焦頭爛額、無計可施，竟然置經濟困局於不顧，和
老婆分乘兩架專機、浩浩蕩蕩到馬莎葡萄園島度假，顯示奧巴馬用
「做一日和尚撞一日鐘」的心態來應對困局和危機。

聘大批失業工人翻修公路
如果現在去美國旅遊，可以看到特別一景，那就是所有大小公路上

都在忙碌修路工程。經過了解，得知是美國政府為了紓緩失業壓力想
出來的「妙計」。無論是哪一個國家，也無論是東方或者西方，就業
既是嚴重的經濟話題，也是敏感的政治話題。美國1400萬失業大軍已

經成為一顆「定時炸彈」，隨時可能向華盛頓政府發起「猛攻」。對共和黨來說，失業問
題則是向奧巴馬政府發動攻擊的最佳「炮彈」。奧巴馬為了堵住這個口，於是聘用大批
失業工人翻修道路，需小修的改為中修，需中修的改大修，不需修的也要挖一挖，於是
出現了拆東牆補西壁的「世紀奇觀」，說明奧巴馬在「做和尚打鐘」。
美國主權遭標普下調評級後，股市一瀉千里，投資界人心惶惶，金融市場動盪不安，

整個美利堅都在擔憂經濟將陷入二次衰退。共和黨也充分利用這個十分難得的良機，向
民主黨、奧巴馬發起罕見的總攻。面對內外交困的奧巴馬，不是挺身而出帶領國家解
困，反而和家人用公費分乘專機，率領數百保安浩浩蕩蕩抵達葡萄園島度假，招致輿論
猛烈炮轟。據媒體揭發：「購物成癮」的第一夫人米歇爾在過去一年時間內，共花了
1000萬美元公費度假，報道令奧巴馬「雪上加霜、憤怒不已」。國會議員抨擊稱：國家
正陷危機，大批民眾失業，總統竟然無所事事，跑去度假。

後院起火或被希拉里替代
奧巴馬目前正處於「四面楚歌」狀態，不僅隨時面對來自共和黨的攻擊，而且後院也

已經燃起大火。民主黨部分議員公開表示，許多黨員已開始後悔當初棄希拉里而支持奧
巴馬；奧巴馬的話已無法打動人心，成為「過時貨」；唯有希拉里的強硬手腕才能重振
民主黨昔日雄風。西方媒體對奧巴馬的近期表現也感到相當失望和不滿，負面報道充滿
報紙、雜誌。他們認為，奧巴馬3年前的宏偉計劃、振振有詞，現在全都成為廢話。奧
巴馬禁止對恐襲疑犯用酷刑，但仍然如舊；許諾從伊拉克撤軍，美軍卻仍然在流血；為
促進巴以和平做努力，但毫無收效。
部分民主黨議員認為，在過去的時間裡，希拉里已被證明是一個優秀的領袖，也是一

個優秀溝通者。經過克林頓和希拉里「兩代人」的努力，民主黨內已經出現一個全新的
克林頓家族派系。克林頓近期舉行的豪華嫁女婚禮顯示：克氏家族在民主黨內或者在華
盛頓，都已經是一股不可低估的政治勢力；甚至認為「民主黨如果離開克林頓，做不出
大事」。「只有希拉里才能拯救民主黨」成為民主黨的新話題。奧巴馬目前面對的困
局，有其個人的原因，但更多是美式民主的必然；因為無論是誰，都無法打開眾、參兩
院議員「要選票、不管經濟」的慣性思維。
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■「人民力量」的「拔筍大隊」揚言要在區選中將民協「連筍」拔起。


